



# TEMAS POLEMICOS SE ANALIZAN EN LOS CAMPAMENTOS DE LA JDC

La Juventud Democrata Cristiana está realizando en este momento varios campamentos en todo el país. Cronistas de "AHORA" tuvieron oportunidad de visitar el campamento de militantes de Secundaria y un Seminario de dirigentes de Seccionales de Montevideo. Allí tuvo lugar este reportaje a varios de los participantes.

Enrique Piazze: "Los campamentos son ya tradicionales en la Juventud Democrata Cristiana. Los venimos realizando desde años atrás. Los años anteriores realizábamos un campamento nacional. Allí concurrían representantes de distintos sectores. Este año pensar en un sólo campamento se hizo imposible por lo enorme que sería. Es por eso que hemos organizado una serie de campamentos para los diferentes sectores militantes de la Juventud, en Montevideo y en el Interior. Esta diferencia da la pauta del crecimiento que hemos tenido"

## INDISPENSABLE FORMACION

Pablo Soler: "Los campamentos nos ayudan a cumplir con un requisito indispensable para todo militante: la formación política. Nosotros afirmamos que sólo con militantes con buena formación, con una idea clara del porqué de su compromiso, una organización puede crecer y afianzarse. Sólo los que realmente están formados sustentan un compromiso profundo con la causa revolucionaria.

"Además para nosotros es una necesidad y un deber la participación a todo nivel y una participación real exige una formación profunda."

Anunciato Bianquimano: "El método de trabajo durante el campamento se basa en la participación de todos. Para ello se hace una parte expositiva y con esa base se profundiza en grupos más pequeños, las "comisiones". Allí se globaliza el planteo. Finalmente un Plenario recoge todo lo elaborado.

Hay que tener presente que éstos campamentos son la base de la elaboración de la Juventud. En ellos participan todos, militantes y dirigentes y entre todos se estructura la línea de trabajo que seguirá la Juventud Democrata Cristiana, durante el año. Todo lo allí elaborado se recopila y con esa base se redactan los documentos para los Congresos que son el órgano máximo de nuestra organización".

Jorge Sotullo: "Como este año no se hizo un campamento único, para tener una visión completa de la realidad nacional, se cita una Comisión Nacional donde participan todos los secretarios Generales de todo el país. Esta reúne todo el material y lo elabora.

Cronista: "Ud. dijo que hay campamentos y seminarios. ¿Son dos cosas distintas?"

A. Bianquimano: "Sí, al Seminario concurren militantes con una trayectoria de trabajo reconocida dentro del Partido. La asistencia es por invitación es decir que la dirección de la Juventud Democrata Cristiana designa quienes van. Por ejemplo del 2 al 9 de enero se realizó un Seminario de dirigentes de la Juventud, en el cual participaron más de 60 compañeros. Se discutió sobre la organización del Partido y otros temas fundamentales para la vida del Partido y del Frente.

En cambio la concurrencia a un campamento es mucho más abierta y por tanto mucho más numerosa. Todos los que concurren son afiliados al Partido, pero su grado de compromiso puede ser muy diverso. Se pretende que con la formación adquirida y el intercambio de vivencias con otros compañeros, se logre profundizar el compromiso de los partidos.

Andrés Lalane: "Creo que es importante destacar que todo el campamento es fruto de la Juventud Democrata Cristiana, tanto el aporte financiero como el humano. Los temas, por ejemplo, se estudian en distintas comi-

siones integradas por nuestros militantes. Ellas se dividen los temas y elaboran una especie de "ensayo" Para la elaboración se va directamente a las fuentes bibliográficas o a materiales editados por la Juventud Democrata Cristiana, a través de su revista "ENCUENTRO" y otras publicaciones como "Opinión" que se difunde a nivel universitario".

Cronista: "Ud. dijo que hay campamentos en Montevideo y en el Interior. ¿Dónde se han realizado? ¿Quiénes concurren a ellos?"

A. Lalane: "Bueno, las fechas son: del 2 al 9 de enero, seminario de dirigentes de la Juventud Democrata Cristiana, al que concurren nuestros militantes más formados, "cuadros" en nuestro lenguaje.

Del 11 al 16 de enero se realizó el seminario de Secretarios de Seccionales de Montevideo, donde concurren los compañeros sobre los que recae la responsabilidad de la tarea a nivel de los barrios y en los Comités de Base del Frente. Del 12 al 19 de enero, el campamento de militantes de Secundaria. Del 28 al 31 de enero, el de universitarios. Del 12 al 15 de febrero el campamento de Montevideo, es decir de nuestros militantes en los barrios, en los comités de base y los sindicales.

Del 26 al 31 de marzo el Seminario de Universitarios donde se profundiza el temario de un campamento. Y en el Interior:

Artigas: Del 20 al 23 de enero.

San José: Del 20 al 23 de enero.

Salto, Paysandú, Colonia, Durazno y Flores del 12 al 15 de febrero.

Rivera y Tacuarembó del 16 al 20 de febrero.

Canelones: del 20 al 27 de febrero.

Maldonado del 26 al 31 de marzo, y faltan confirmar las fechas de los demás departamentos".

**C.H.A.S.I.T.A.**

Seguro de Enfermedad  
del Transporte Automotor

Ley No. 13.488

DEVOLUCION RECIBOS DE  
MUTUALISTA DE OCTUBRE

**VUELVE  
SAPELLI**

A fines de la presente semana regresará a sus funciones el Ministro de Trabajo, Jorge Sapelli. Distanciado por las discrepancias surgidas con Bordaberry y sus asse-

# ATENTARON CONTRA LA CASA DE UN FRENTISTA

Otra vez más, la violencia retrógrada y anónima de los elementos antipopular- pretendida víctima era el Sr. Bethencourt.



27/1/72

# VALIOSAS EXPERIENCIAS SE RECOGEN EN LOS CAMPAMENTOS DE LA JDC

Completando la nota anterior sobre la Juventud Democrata Cristiana entrevistamos hoy a Federico Berbejillo y Daniel Buscarons. Ellos nos fundamentan el por qué de la realización de campamentos y su temario.

F.B.: - "El temario tiene dos partes. Por un lado la ideología de nuestro Partido. Se estudian sus fundamentos, sus pilares básicos, se analizan diversos puntos de la ideología marxista, se discuten los puntos polémicos y se recalcan los puntos comunes. Creemos que para hacer avanzar a nuestros militantes, para servir mejor al Frente y para interpretar más correctamente la realidad, es imprescindible un concienzudo estudio de estos temas.

"La otra parte del temario incluye los aspectos relativos a la penetración en el medio donde se trabaja. Es decir, tomando como punto de partida el hecho de sustentar una estrategia de masas, cada uno de los sectores (estudiantiles, sindicales, territoriales) analiza la realidad de su medio y en base a ésta realidad discute y propone cuál es la manera de llegar a conquistar esa masa para el proceso revolucionario y más concretamente para la Democracia Cristiana.

"IMPRESINDIBLE ESTE ANALISIS"

"... este análisis es imprescindible, ya que una estrategia de masas queda invalidada cuando no se parte de la realidad de esta masa. Muchos de los fracasos de la izquierda se deben a esa desubicación. Creemos que un ejemplo lo constituye el Frente, en cierta medida: No supimos darnos un lenguaje adecuado, que entendieran todos los que debían estar junto a nosotros. Quedamos en cierta manera aislados, extraños al sentir de esas personas que, seguitamente y en la medida que sepamos asimilar la experiencia, estarán acompañando nuestra lucha.

"Todos tenemos la responsabilidad de encontrar la manera de estar un pasito adelante de la masa, pero, un pasito solamente".

CRONISTA: "¿Cuál es la influencia de los campamentos en la vida de la Juventud Democrata Cristiana?"

D.B.: - "Fueron y son fundamentales. Los campamentos de verano echaron los cimientos de nuestra Juventud. Y hoy, al poder realizar esta serie de campamentos en el interior y en Montevideo, reuniendo a nuestros militantes en una importante tarea de formación, apreciamos sus frutos.

"REUNIR A TODOS LOS QUE LUCHAN CONTRA EL IPACHEQUISMO"

"... un ejemplo de lo que digo lo constituye el Campamento Nacional de la J.D.C. realizado en febrero del año pasado. En él discutimos la estrategia del Frente apenas nacido éste. Los hechos confirmaron la validez de nuestro análisis.

"Nosotros veíamos la necesidad de crear un gran frente de masas que diera expresión y coherencia política a los sectores populares. Así fue como defendimos la posición de que todos los que de una u otra forma estuvieron enfrentados a la política dictatorial del gobierno debían integrarlo. No nos servía el esquema de un Frente que se redujera al nucleamiento de "la izquierda", exclusivamente, ya que así no habríamos avanzado en la organización y movilización de nuestro pueblo".

CRONISTA: "¿Cuál es ahora la tarea a realizar?"

D.B.: - "Continuar firmes el trabajo frentista y partidario para hacer realidad esa frase nuestra: "¡NI UN PASO ATRÁS!... ¡EL PUEBLO VENCERÁ!".



LA IMAGEN DE UNA EXPERIENCIA POLITICA TREMENDAMENTE POSITIVA; LOS CAMPAMENTOS DE LA JUVENTUD DEMOCRATA CRISTIANA. EN EL TIEMPO DE VACACIONES, LOS JOVENES VIVEN DIAS INVOLVIDABLES DE TRABAJO Y DIVERSION

ANTICONCEPTIVOS

seguros - inofensivos - efectivos

**FRIGORIFICO NACIONAL**  
**A LOS PRODUCTORES**  
**DE TOMATES**

El Frigorífico Nacional comunica a los productores de tomates que se encuentra abierto el registro para la inscripción de aquellos interesados en operar con el Instituto durante la presente zafra, e cuyos efectos deberán dirigirse a la Sección Compras de Productos de Granja (Punta de Sayago) en el horario de 7.00 a 9.00 a.m. Teléfonos: 3 11 01 y 3 11 60.

LA GERENCIA GENERAL

Montevideo, enero 27 de 1972.



Banderín del Campamento anterior...



# MILITANCIA Y COMPAÑERISMO EN LOS CAMPAMENTOS DE LA JUVENTUD

"Tengo una profunda esperanza de que aquí vayamos sacando un gran instrumento político" éstas fueron algunas de las palabras con que Juan Pablo Terra se dirigió a los jóvenes congregados en el campamento de la Juventud Democrática Cristiana en Pando, el lunes pasado.

"Juan Pablo", al decir de los muchachos, habló sobre la situación política del momento y luego respondió numerosas preguntas que brotaban con inquietud de los jóvenes. "El gobierno parece querer empezar el partido con guerra" (Aludía a la arbitraria detención de Legnani, líder del Frente Amplio a tan sólo tres días del comienzo de la nueva legislación). "Globalmente sabemos" continuó Terra, "que la situación económica es muy difícil, que con los lineamientos probables de Bordaberry tenderán evidentemente a una actitud represiva. Sin embargo es malo hacer profecías. Nosotros por lo pronto sabemos cuál es nuestro camino".

Luego de concluida la charla, Terra hizo entrega del carnet de militante a varios compañeros de la Juventud Democrática Cristiana que con su actitud se encuentran así en condición de poder participar de los Congresos de la Juventud, así como de otras instancias fundamentales, a la que no se accede si no se posee éste carnet.

## "EL COMPAÑERISMO ES ESTUPENDO"

Posteriormente mientras los jóvenes se congregaban por equipos para preparar el fogón de esa noche, tuvimos un intercambio de impresiones con algunos de ellos. Les preguntamos cuáles eran las principales experiencias recogidas en estos días de convivencia. Ellos nos dijeron: Pedro Larrourou: "Lo más importante es el acercamiento al Partido y a través de él al Frente en su conjunto. Gente que quiere integrarse a la militancia activa para llevar a cabo la sociedad socialista y comunitaria que



JUAN PABLO TERRA, SENADOR DEL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO SE DIRIGE A LOS JOVENES EN UNO DE LOS TANTOS CAMPAMENTOS ORGANIZADOS POR LA JUVENTUD DEL PARTIDO

planteamos, encuentra la posibilidad de aclarar una cantidad de conceptos, de valorar elementos nuevos para su trabajo con la mesa. (Nosotros trabajamos en los barrios, comités, organizaciones sociales, etc.)"

Beatriz Iglesias: "Yo desataría la parte de formación. Me integré al partido antes de las elecciones, ahora necesito profundizar una cantidad de aspectos. Aparte de esto creo que la convivencia es una experiencia

invalorable. El compañerismo es estupendo".

Rafael Mendoza: "Creo que el campamento nos da elementos para la lucha de este año. Yo por primera vez ahora tuve posibilidad de discusión en pequeños grupos (Comisiones) fundamental para el total aprovechamiento de un tema".

## CONSCIENTIZAR

Luis Lapado: "Creo que de acá sacamos los elementos para la principal tarea de ésta etapa: Conscientizar. La dureza que se supone va a tener este año va a fortalecer al militante y al Frente en general. El campamento, por otra parte fomenta el compañerismo."

José P. Arocena: "Pienso que los conocimientos formativos nos sirven como formación ideológica, teórica, que es útil siempre y cuando se vea complementada con la práctica. Yo personalmente, estoy en una seccional encargada de la parte de formación, lo aq

recogido me sirve mucho para transmitirlo a los compañeros nuevos que se van acercando".

## UN ESLABON MAS

A las 22 hs. comenzó el fogón con una frase de Camilo Torres. Un gran círculo de muchachos rodeaba el fuego. Convertidos en actores, llevaron a los preparatos especiales. Allí se le dio el matiz humorístico a los típicos acontecimientos políticos. Finalizó el fogón con unas palabras de Daniel Sosa Díaz. El diputado electo por la 808, se refirió al nuevo capítulo que comenzaría en las cámaras el día siguiente (15 de febrero) diciendo que no era sino un eslabón más en los diversos frentes de lucha que se ha dado el Frente. Que su labor sólo tendría sentido si está enraizada con toda la tarea de la Juventud y del Partido Democrático Cristiano; uno de los importantes pilares del Frente Amplio.